

dena

Preis für energieeffiziente Städte

[28.11.2013] Erstmals hat die Deutsche Energie-Agentur (dena) zwei Städte für ihr Engagement beim Energiesparen ausgezeichnet. Magdeburg und Remseck am Neckar dürfen sich nun dena-Energieeffizienz-Kommune nennen.

Auf ihrem Energieeffizienzkongress am 26. November in Berlin hat die Deutsche Energie-Agentur (dena) erstmalig zwei Städte für ihr Energie- und Klimaschutz-Management ausgezeichnet. Die beiden Kommunen Magdeburg und Remseck am Neckar wenden seit 2010 das Management-System der dena erfolgreich an und dürfen sich nun als bundesweit erste Städte dena-Energieeffizienz-Kommune nennen. Laut dena zeigen beide Städte beispielhaft, wie mit Hilfe des dena-Systems der Energieverbrauch gesenkt und so die Umwelt und die Haushaltskassen entlastet werden. So will Remseck bis 2015 seinen Energieverbrauch um fast vier Prozent senken. Erreicht werden soll dies unter anderem dadurch, dass bei der Straßenbeleuchtung alte Quecksilberdampfhochdrucklampen durch moderne LED-Leuchten ersetzt werden (15493+wir berichteten). Magdeburg strebt sogar eine Energieverbrauchsreduktion um mehr als fünf Prozent an. Dazu sind unter anderem energetische Verbesserungen an kommunalen Immobilien vorgesehen, beispielsweise wird eine alte Kita abgerissen und dafür ein Neubau mit KfW-Standard 85 gebaut (17071+wir berichteten).

Stephan Kohler, Vorsitzender der dena-Geschäftsführung, erläuterte: „Die Zertifizierung dokumentiert, dass Magdeburg und Remseck am Neckar alle Schritte des Energie- und Klimaschutzmanagements der dena durchlaufen haben und entsprechende Einsparmaßnahmen erfolgreich umsetzen. Ihr Engagement in Sachen Klimaschutz wird damit nun auch für die Öffentlichkeit sichtbar.“ Holger Platz, Beigeordneter für Kommunales, Umwelt und Allgemeine Verwaltung der Stadt Magdeburg, erklärte nach der Verleihung: „Mit der Auszeichnung als dena-Energieeffizienz-Kommune kann Magdeburg seinen Bürgern, den ansässigen Unternehmen und anderen Kommunen zeigen, wie man vorbildlich mit Klimaschutz umgeht und systematisch Energie- und CO₂-Einsparpotenziale erschließt.“ Remsecks Oberbürgermeister Karl-Heinz Schlumberger (CDU) zeigte sich überzeugt: „Als dena-Energieeffizienz-Kommune sind wir durch die weitere Anwendung des Energie- und Klimaschutzmanagementsystems gewappnet, auch in Zukunft unseren Energieverbrauch im Griff zu behalten.“

(al)

Stichwörter: Energieeffizienz, Deutsche Energie-Agentur (dena), Magdeburg, Remseck am Neckar